

L'ARGUS
de l'assurance

argusassurance.com • hebdomadaire n° 7723 • 17 septembre 2021 • 8 €

PARLEMENT
UNE SESSION DÉCISIVE

AGENTS GÉNÉRAUX
LE DÉMÉNAGE D'ALLIANZ

DISTRIBUTION
LES NOUVEAUX COURTIER

La profession attire des profils divers, le Covid n'a pas freiné cet élan.

LES DÉCRYPTAGES

COURTAGE

Chedid Capital veut faire d'Ascoma son bras armé en Afrique

Un an après l'acquisition d'Ascoma par Chedid Capital, son PDG, Farid Chedid, ne cache pas ses ambitions: il compte bien doubler le chiffre d'affaires réalisé sur le continent africain d'ici à 2025.

« Nous ne sommes pas présents en Afrique par accident. C'est un choix stratégique », explique Farid Chedid, président fondateur du groupe Chedid Capital. Ce spécialiste du courtage en (ré)assurance, basé au Liban, s'est offert en septembre 2020 les activités internationales du courtier familial monégasque Ascoma. Un rachat qui lui permet de développer le groupe Chedid Capital à l'international. « En tant que groupe originaire d'un pays émergent, il est très difficile d'attaquer les marchés européens. C'est pourquoi

nous avons estimé que le moyen



de nous développer était d'aller dans des pays où le risque est plus élevé, comme dans notre pays d'origine [le Liban], où les marchés sont très variables. Nous avons donc fait le pari de nous implanter sur un marché où nous ne serons pas en concurrence avec les grands courtiers anglo-saxons: l'Afrique. »

Partenariats internationaux

En effet, ce marché pose des problèmes de conformité (« compliance ») aux courtiers internationaux. Les grands acteurs tels que Marsh, Aon ou encore Willis Towers Watson retirent leurs bureaux du continent africain, alors même qu'ils ont encore des clients sur place. Ils doivent

trouver des courtiers partenaires pour opérer et gérer ces portefeuilles. L'acquisition d'Ascoma ouvre ainsi à Chedid Capital les portes des partenariats internationaux. « Alors que nous sommes souvent concurrents des grands courtiers au Moyen-Orient, nous nous retrouvons partenaires en Afrique! », observe Farid Chedid.

Le groupe met en avant sa fiabilité, car Ascoma opère dans « des pays ciblés, présentant des garanties financières, une gouvernance, un contrôle et une gestion des risques français solides, et un portefeuille d'entreprises diversifié entre l'IARD et l'assurance de personnes ». Il a également choisi de maintenir le siège d'Ascoma

International à Paris, gage de confiance aux yeux de nombreux acteurs et entreprises multinationales.

Multispécialisation

C'est un pari gagnant, puisqu'un an après l'acquisition d'Ascoma, le groupe Chedid Capital, qui n'était implanté sur le continent africain qu'au Maroc et à l'Île Maurice, est désormais présent dans 21 pays, avec une position de leader en Côte d'Ivoire, au Gabon, au Cameroun, au Sénégal et au Ghana... Et Farid Chedid compte bien mettre les bouchées doubles. « À elle seule, l'Afrique pèse 260 M\$ de notre chiffre d'affaires en 2020. Nous voulons doubler ce chiffre en cinq ans et dépasser les 500 M\$ de chiffre d'affaires d'ici à 2025 », annonce-t-il.

Pour atteindre ses objectifs, le groupe entend s'appuyer sur la croissance économique de la région, mais aussi s'implanter dans de nouveaux pays, notamment en Afrique de l'Est, où il est pour l'heure peu présent. Farid Chedid mise aussi sur la multispécialisation en se positionnant aussi bien sur l'IARD que sur la santé collective, sur des risques de spécialités, comme l'aérien, ou encore sur le risque industriel.

● MARIE-CAROLINE CARRÈRE

Le parcours de Farid Chedid

L'homme d'affaires libanais Farid Chedid (photo) a fondé un groupe de courtage de (ré)assurance et de services dont les activités sont aujourd'hui rassemblées dans le holding Chedid Capital. Il a démarré par le courtage en réassurance avec Chedid Re, en 1998, qui s'est rapidement hissé dans le Top 20 des réassureurs mondiaux. Il s'est ensuite lancé dans l'assurance, en 2009, avec Chedid Insurance Brokers Network et Chedid Corporate Solutions. La société opère dans 45 pays depuis ses bureaux de Beyrouth, Casablanca, Dubaï, Limassol, Londres et Riyad. En 2020, Chedid Capital a racheté 80 % du courtier monégasque Ascoma pour mettre la main sur ses activités en Afrique.